

家庭数
保護者様

平成26年5月29日
美しが丘西小学校 PTCA 委員会
委員長 田中 勉

総会のご報告

新緑の候、保護者の皆様には、ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。
5月16日に総会が開催され、以下の通り承認されましたことをご報告致します。

総会議事録

1. 定足数の確認 総数 669名、(保護者 628名+教職員 41名)
出席者 101名 委任状 494名
委任状を含め全会員の3分の1以上の定足数に達し、**総会成立**
2. 開会のことば
3. 委員長あいさつ
4. 議長団の選出
5. 議事
 - 第1号議案
 - 質疑応答なし。拍手をもって承認。
 - 議長「冊子の PTCA 規約案及びハンドブックの改正案から『～案』の削除を、お願いします」
 - 第2号議案
 - 質疑応答なし。拍手をもって承認。
 - 第3号議案
 - 質疑応答あり。

Q：行事費（コサージュ・紅白まんじゅう・桜茶）は公費から出すべきではないのでしょうか？

A：行事費用について。記念品は給食費で賄われていたが、昨年度から給食費ら捻出できなくなりました。よって保護者の善意で協力いただいております。

Q：備品費（掃除機）、消耗品費（コピー機等）が高いのではないのでしょうか？

A：備品代について。掃除機3万円は高いのではないかという指摘ですが、安いものを探しています。コピー機は、現在印刷機を使用しています。PTCA、推薦委員、校外委員、おやじの会や子供会まで含めてさまざまなグループが使用することとなりますが、印刷機は非効率的です。というのも印刷機はきちんと印刷できるか確かめるまで、数枚印刷が必要となり、インク代、紙代が無駄になります。PTCAのみであれば使用可能です。しかし、さまざまな関係者が使うこととなる今後を考えるとインク代、紙代がもったいないため、本年度はコピー機を将来に向けた初期投資として購入を考えており、ご理解いただきたいです。購入のメリットは、先ほどのインク代、紙代の件のみだけではありません。現在、パソコンのデータの印刷にはプリンターを使用していますが、コピー機を導入すればプリンターとして代用できます。購入予定価格も横浜市の特価価格として廉価なものを想定しています。ほかにも、カセットも5つ入り、現在のA4サイズからA3サイズまでさまざまな紙のサイズのコピーが可能になり、使い勝手がよくなります。カウンター料金とは、修理メンテナンス費用も込みのものであります。

Q：ボランティア活動費は、PTCA会費ではなく公費から出すべきではないでしょうか？

A：ボランティア活動費について。現在、公費からの捻出が難しい状況です。PTCAから児童への還元を念頭に置いた場合、ぜひ支援したいと考えています。

Q：児童図書20万円は高すぎではないでしょうか？

A：児童図書について。本校の図書室には、まだまだ蔵書が少ない状況です。子供達に対して、たくさんの本を小学校時代に与えていきたいと思えます。ぜひ、PTCA会費を使わせていただきたいと思えます。

補足説明

桜茶はご来賓の方へのおもてなしの気持ちを込めて、お出しいたしました。

○第4号議案

－ 質疑応答なし。拍手をもって承認。

○第5号議案

－ 質疑応答なし。拍手をもって承認。

以上全議案について承認・可決されました。

6. 議長団解任
7. 新旧役員紹介
8. 校長挨拶
9. 閉会のことば

総会では貴重なご意見をいただきありがとうございました。

この度、いただいたご意見を前向きに反映させていきたいと思えます。

新 PTCA 委員一同、会員のみなさまと一緒に活動を進めるべく、今後も保護者のみなさまのご意見を頂戴する機会を設けていきたいと思っております。是非 PTCA に参加頂き、**子ども達のための活動**にご協力よろしくお願いいたします。

アンケート回収報告

たくさんのお声をありがとうございました。その中から、一部をご紹介します。

・図書費 20 万は児童数などからするともっと多くを当てても良いかと思いました。

回答→嬉しいご意見ありがとうございます。

・子ども達のために良い環境作りができれば、と思っております。各委員会の活動内容、時期等を一覧にして、一度に参加の検討申込みができればより良いかと思っております。
(判断のタイミングは一度の方が正確にやすく、検討の負荷も軽くなります)

回答→今後検討致したいと思います。

・参加人数が少なくびっくりしました。せっかく開催するので多くの父兄が参加する総会になれば良いな・・・と思っております。
・青葉区で一番の世帯数の PTCA なのに、参加者が少なく残念です。
土曜日午前の開催も良いのではないのでしょうか。

回答→当初は土曜日の予定でしたが、学校行事に合わせて、変更となりました。

今後、学校側と検討し、より多くの方々に参加して頂けるよう調整していきたいと思っております。

・予算の報告と、予算案の所について意見します。

例えば、予算案での大きな項目名として「予算計画」とありますが、これを二つに分け、
予算計画 → ① PTCA 運営費

② 学校へ献品・献金 2 つに分類する。

学校への献品献金が議決されれば、校長からのそれに対する挨拶をする。

公費不足で、PTCA に協力してもらった項目、学校が各家庭から集金すれば良かった項目等は、「運営費」という括りではなく、よく直接的な表現の括り(項目)でまとめてほしい。十分な説明が必要。

例えば、桜茶 1,000 円・校歌 35 万円・図書 20 万円・来賓饅頭 は献品献金とする。
PTA の寄付の問題は、ネットで確認できます。

PTCA と学校の間で、金銭の依存のないようにお願いします。

回答→貴重なご意見ありがとうございます。

前期を終わるタイミングで、会計監査を通して承認された文章を紙面にて、ご報告させていただきます。

・総会で議長が、質問がまだ一つ目にも関わらず、「時間が限られている」という発言は、質問しにくい総会の場で、より質問しにくかったように思う。

回答→貴重なご意見ありがとうございます。当日は学校説明会もあり、限られた時間だったため、お知らせいたしました。ご了承ください。

・壇上でのビデオ撮影は、無断で総会出席者の顔を映した。質問がしにくくなる。ビデオの管理方法と使用目的を説明して下さい。ビデオに残す必要がどうしてもあるならば、後方からの撮影が良いし、「ビデオ撮ります」と一言あった方が良かった。

回答→司会進行の方から、事前に説明させていただきました。ビデオの撮影場所に関しましては、次回から検討させていただきたいと思います。

・学校の名簿をPTCAに、保護者の同意なく提供していることについて、大いに疑問があります。PTCA非会員の家庭の子のクラスと、名前が同意なく含まれています。個人情報の取り扱いで、PTCAの規約に違反がありました。

回答→25年度のクラス単位の名簿は、PTCA委員会発足以前のものであります。この度のPTCA総会にて決議された議案には、個人情報に関する条文を追加させていただきましたが、平成26年度はPTCA委員会としても作成せず活動を進めて参りますのでご理解いただきたいと思います。

・PTCAから、学校へ全品の寄付をするいくつかの予算項目があつて議決されたにも関わらず、学校長からのそれに対する挨拶がなかった。

回答→貴重なご意見ありがとうございます。学校側にお伝えさせていただきました。

すばらしい総会でしたので、もっとたくさんの保護者の皆様に是非参加して頂きたいと思いました。委任状という形をとっているから参加者がやはり減るのでしょうか。

回答→嬉しいお言葉ありがとうございます。今後は学校と協力し、土曜開催にできるように工夫していきたいと思います。